

ten befinden sich die M. fast ausschließlich in der Verfügungsgewalt der großen Monopole bzw. stehen unter deren Einfluß. Sie werden zentralisiert und konzentriert für die —* *geistige Manipulierung* der Volksmassen zur Aufrechterhaltung der Herrschaft der Monopolbourgeoisie und zur ideologischen Diversion gegen den realen Sozialismus und die Weltanschauung der Arbeiterklasse, den Marxismus-Leninismus, eingesetzt. Mit der weiteren Verschärfung der Systemauseinandersetzung zwischen Sozialismus und Imperialismus sowie den wachsenden technischen Möglichkeiten, die die wissenschaftlich-technische Revolution mit sich bringt, erhöht sich die Rolle der M. im internationalen Klassenkampf.

materiell-technische Basis des Kommunismus: Gesamtheit der aus der —* *materiell-technischen Basis des Sozialismus* auf der Grundlage neuester Errungenschaften von Wissenschaft und Technik planmäßig erwachsenden gegenständlichen Existenz- und Entwicklungsbedingungen der kommunistischen Gesellschaft einschließlich der nutzbaren natürlichen Ressourcen. Kernstück ist die im Maßstab der gesamten Gesellschaft planmäßig organisierte Großproduktion als Ausdruck der auf fortgeschrittenster Technik und Technologie, neuen Energiequellen und Roh- und Werkstoffen, rationellster Organisation, harmonischer Zweigstruktur und optimaler Proportion in der Volkswirtschaft beruhenden gegenständlichen Elemente der Produktivkräfte der kommunistischen Gesellschaft. Ausgehend von der dialektisch-materialistischen Grunderkenntnis, daß jeder gesellschaftliche Fortschritt auf der Entwicklung der Produktivkräfte beruht, ist die Schaffung und Entwicklung der m.-t. B. eine der grundlegenden Aufgaben für den allmählichen Übergang zum Kom-

munismus und des Aufbaus des —* *Kommunismus*. Die m.-t. B., die untrennbar mit der wissenschaftlich-technischen Revolution und mit der allseitigen Intensivierung der gesellschaftlichen Produktion verbunden ist, unterscheidet sich in ihren charakteristischen Zügen von der materiell-technischen Basis des Sozialismus insbesondere durch ihren wissenschaftlich-technischen Inhalt, ihre Dimensionen und Strukturen, durch ihre Effektivität sowie durch den Charakter und Inhalt der Arbeit. Die auf der Grundlage der m.-t. B. erreichte hohe und ständig ansteigende Arbeitsproduktivität in allen Bereichen der Volkswirtschaft sichert die immer bessere Befriedigung der ständig wachsenden Bedürfnisse der Gesellschaft und ihrer Mitglieder. Mit der Schaffung und effektiven Nutzung der m.-t. B. wird eine entscheidende Voraussetzung geschaffen, um zu dem kommunistischen Prinzip »Jeder nach seinen Fähigkeiten, jedem nach seinen Bedürfnissen« übergehen zu können. Mit der m.-t. B. werden die Voraussetzungen geschaffen für die Beseitigung wesentlicher sozialer Unterschiede, die Verwandlung der Arbeit zum Wohle der Gesellschaft in das erste Lebensbedürfnis, den Einsatz gefahrloser, warnungs- und havariearmer Technik, die es ermöglicht, monotone, körperlich schwere und gesundheitsschädigende Arbeitsbedingungen zu beseitigen; die Entwicklung von Möglichkeiten, die es gestatten, den schöpferischen Charakter der kommunistischen Arbeit auszuprägen und die allseitige Formung der Fähigkeiten und Talente aller Mitglieder der Gesellschaft zu fördern; die Gestaltung von Bedingungen für die volle Entfaltung des Wesens der kommunistischen Produktionsverhältnisse, der kameradschaftlichen Zusammenarbeit, gegenseitigen Hilfe und Kollektivität im Produktionsprozeß; die Schaffung umweit-